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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA – 17/04/2025 
 
Pauta:  

 Aprovação das atas das reuniões anteriores. 

 Finalização do Projeto "Com Ciência Cidadã). 

 PAA MST – Convite ao Sr. Lucca Perez. 

 PAA executado pela SMDHC. 

 Início da Comissão Permanente/ Regionais. 

Participantes do Poder Público:  

Poder Público 

Aloisio Areias Bezerra da Silva Secretaria Municipal de Trabalho e Desenvolvimento Econômico 

Luiza Ribeiro de Vasconcelos Santos Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Maíra Cavalcanti Rocha Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

Rosana Rodrigues da Silva Favaro Secretaria Municipal de Gestão 

 
Participantes da Sociedade Civil:  

Sociedade Civil 

Francisco Luciano Lima  Associação da Comunidade do JD. Tiro ao Pombo 

Kelly Sanchez De Angelis  Instituto CEU Estrela Guia 

Laura Perez Zapata Moreno  
Grupo de Pesquisa em Promoção da Saúde e Segurança Alimentar e 
Nutricional da Faculdade de Saúde Pública da USP 

Laurita Roque  Sindicato dos Nutricionistas do Estado de São Paulo 

Márcia Alessandra dos Santos Franco  Somar Associação de Desenvolvimento Social 

Marcio Aloisio da Silva  Associação Projeto Social Jd. Peri Alto 

Marcionilia Nunes de Lima  
Grupo de Articulação Para a Conquista da Moradia Para o Idoso da 
Capital - GARMIC 

Maria Aparecida Souza Costa Silva  Instituto Beneficente Mãe Zumira 

Maria Paula De Albuquerque   CREN - Centro de Recuperação e Educação Nutricional 

Neusa de Fátima Moura  Conselho Regional de Nutricionistas - 3ª Região 

Paula Camargo  
Grupo de Trabalho Questão Alimentar da Associação dos Geógrafos 
Brasileiros - Seção SP 

Simone Afonso da Silva  Comunidade Evangélica Baluarte da Verdade 

Solange Tavares da Silva Schenfeld  CEJAM - Centro de Estudos e Pesquisa "Dr. João Amorim"  

Convidados (as): Vanuzia Teixeira (SMDHC), Mariana Iamamoto (SMDHC), Lais Araújo 
Braga (SMDHC), Ana Letícia Vieira Mariano (SMS), Selma Freitas (CRSANS-Capital), 
Lucca Perez (MST) e Maria Angélica Oliveira (Rede Butantã). 
 
Ausências justificadas: André Luzzi de Campos, Angélica Marques, Aparecida Santos 
Bruno Pimentel, Daniele Custódio, Denise Meira, Isabela Ferraz Davies, Lettícia Rey, 
Niolanda Dantas, Rafaella Guimarães Moraes Camargo, Sônia Império Hambúrguer, 
Tânia Maria Alba, Adriana Matangrano, Luiza Araújo. 
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Secretário Executivo: Luis Felipe Casado Alcaniz

 
Às 10h:40min do dia 17 do mês de abril do ano de 2025, no endereço Rua Nella 
Murari Rosa, 40, com quórum de 24 pessoas, alcançando o quórum mínimo. Reuniram-
se os Srs.(as) conselheiros (as) a fim de discutirem a pauta do dia. Márcia abriu a 
reunião, agradecendo a presença de todos, e comunicou aos presentes sobre uma 
inversão na pauta apresentada previamente, com a aprovação das atas nas reuniões 
anteriores, e depois seguindo para a apresentação sobre o PAA executado pela 
Secretaria de Segurança Alimentar e Nutricional e de Abastecimento. Em seguida, Luis 
Felipe agradeceu a Mariana, gestora do CRESAN Butantã, local onde ocorreu esta 
reunião, pela recepção calorosa. Mariana disse que ao final da reunião faria uma 
apresentação sobre as ações do equipamento e levaria a todos para conhecer os 
demais espaços. 
 
Pautas:  
Aprovação das atas das reuniões anteriores: A conselheira Paula Camargo pediu a 
palavra e informou sobre a necessidade de incluir informações sobre convidados para 
melhor compreensão dos registros nas atas. Pediu também a inclusão de seu nome 
entre as pessoas presentes na ata da reunião extraordinária de 27 de fevereiro, na qual 
não constava o registro. Falou também importância de enviar as atas em tempo hábil 
para que os conselheiros possam se preparar para as reuniões subsequentes.  
 
O Secretário Executivo, Luis Felipe, informou que nem sempre as listas de presença são 
preenchidas pelos convidados com todas as informações, ficando difícil inserir alguns 
dados. Sobre a questão do tempo hábil, informou que fez as atas no prazo estipulado 
pelo regimento interno, mas que não tem conseguido o apoio necessário da Comissão 
Executiva no que tange a revisão dos documentos antes do envio aos demais 
conselheiros. Além disso, informou que por conta de problemas relacionados à 
conexão de internet da Secretaria, está com dificuldades em anexar ou baixar 
documentos para enviar aos conselheiros antes das reuniões. Por fim, as atas não 
tiveram a aprovação nesta reunião. 
 
Informações sobre o PAA executado pela SMDHC: Vanuzia Teixeira, responsável pelo 
programa executado na SESANA, fez uma apresentação sobre as últimas atualizações. 
Foram apresentadas as inscrições e deferimentos para o PAA, incluindo ONGs, cozinhas 
solidárias e a Rede Cozinha Escola. Também trouxe a discussão sobre a documentação 
necessária para as cozinhas solidárias e a decisão do município de acatar as 
deliberações do Ministério do Desenvolvimento Social (MDS), onde estas entidades 
não têm a obrigatoriedade em apresentar os registros do COMAS ou do CMDCA. Com a 
aprovação e agora com a  execução, o PAA atenderá 92 entidades com 98 toneladas de 
alimentos, beneficiando cerca de 83 mil famílias. 
 
PAA MST – Convite ao Sr. Lucca Perez: Atendendo ao convite feito pela executiva, após 
entrar em contato com alguns membros do Conselho, Lucca Perez falou sobre o 
recebimento do PAA que sua entidade recebe do governo federal. Porém, explicou que 
é um programa diferente do que é executado pela Prefeitura, conforme apresentação 
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feita por Vanuzia. Explicou como funciona todo o recebimento dos alimentos que já 
começou, mas que é necessária a assinatura do COMUSAN para cada entrega feita para 
distribuição dos alimentos às entidades. Foi sugerido por Lucca  que os conselheiros 
visitem sua entidade e acompanhem as entregas às instituições que recebem os 
alimentos Após toda explicação e questionamentos de diversos conselheiros, a 
solicitação foi aprovada. Após a aprovação houve um debate sobre a necessidade de 
relatórios detalhados, acompanhados de fotos e vídeos, para a prestação de contas e a 
importância de um controle social efetivo. Foi sugerida uma reunião com o Ministério 
do Desenvolvimento Social para alinhar procedimentos de fiscalização. 
 
Finalização do Projeto "Com Ciência Cidadã”: A conselheira Maria Paula apresentou o  
relatório final do Projeto Com Ciência Cidadã com as entregas e o uso dos recursos. 
Entre os pontos levantados foi destacada a importância de dados para políticas 
públicas e para os tomadores de decisão do município e o desenvolvimento de um 
sistema de vigilância em segurança alimentar (VigiSAN) e que esse sistema está 
contemplado no artigo 4º da Lei Municipal nº 15.920, de 19 de dezembro de 2013, que 
estabelece os componentes municipais do Sistema Nacional de Segurança Alimentar e 
Nutricional – SISAN. Além disso, foi apresentada as datas para os eventos de 
lançamento dos resultados do projeto, ressaltando que o dinheiro usado não provém 
da emenda parlamentar que o financiou. Sobre o futuro do VigiSAN, foi reforçado que, 
apesar das tratativas com a Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania não 
há orçamento previsto para a implementação. 
 
Início da Comissão Permanente/ Regionais: Foram decididos na plenária, os nomes de 
integrantes de cada comissão permanente para a articulação da primeira reunião de cada uma, 
onde será eleito (a) um coordenador (a) para cada comissão e começar as ações e discussões 
pertinentes aos temas propostos. Sendo assim ficou decidido que as pessoas que farão esta 
articulação com apoio da executiva são: 

 Laura - Relações Institucionais 

 Mãe Kelly - Povos Tradicionais 

 Maíra - Políticas e Ações de SAN 

 Aloísio - Sustentabilidade  

 Laurita - Obsanpa 

 Luiza Ribeiro - GT Regimento 

 
Informes: 

 ObSANPA: Houve uma mobilização dos conselheiros, pesquisadores e 
observadores ligados ao ObSANPA para responder um edital da FAPESP tendo 
com tema de pesquisa a implementação da Lei 16.140 que versa sobre a 
obrigatoriedade de alimentos orgânicos na alimentação escolar. Porém não foi 
possível aplicar o projeto no edital. Na próxima reunião do Observatório de 
SAN, estância do COMUSAN, que acontecerá no dia 15/5 as 14 horas, será 
discutido o futuro do projeto e a sua sustentabilidade. 

 Luiza Ribeiro de Vasconcelos Santos da Secretaria Municipal de Direitos 
Humanos e Cidadania trouxe, como devolutiva, a negativa sobre a consulta 
realizada à Secretaria Municipal de Direitos Humanos sobre a possibilidade de 
incluir o VigiSAN no plano de Metas. Maíra Cavalcanti Rocha sugeriu a redação 
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de um documento da OSC e do COMUSAN apontando os pontos principais para 
a implementação do VigiSAN para ser  encaminhado para que os membros do 
COMUSAN possam incidir no processo de consulta pública do Programa de 
Metas que está aberto até o dia 11/5 na plataforma Participe + (link em 
https://programademetas.prefeitura.sp.gov.br/). 

 Participação de conselheiros no Orçamento Cidadão e a Conferência da Cidade, 
destacando a importância em apresentar e discutir a segurança alimentar. 

 Foi informada a necessidade de finalizar o relatório da 8ª Conferência para 
avançar com o 2º PLANSAN, após reunião da executiva com a presidente da 
gestão anterior, Vera Villela. Luís Felipe disponibilizará os documentos e 
registros à comissão executiva.  

 
Encaminhamentos 

 

N. Descrição dos encaminhamentos  Responsável Prazo  

01 Disponibilizar os contatos para 
articulação das comissões 

Executiva Até a semana 
seguinte 

 
Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 13h08min e, 
para constar, eu, Luís Felipe Casado Alcaniz, lavrei a presente ata, que após lida e 
aprovada, segue assinada por mim e pelos demais participantes. 
 


